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SINOPSE DE REUNIÃO  

 

 

“Reunião do Subcomitê do Rio Una” 

 

Documento convocatório: Ofícios CBHLSJ n.º 100, de 23 de junho de 2023 

Data: 04/07/2023      

Hora: 14h 
Local: Videoconferência (plataforma JitsiMeet) 

Presentes:  

 

Membros: Dalva Mansur (IPEDS); Sandra Bárbara (IPEDS); Marcos Felipe Vargas (Prefeitura 

Municipal de Cabo Frio); Felipe Liberato (Prolagos). 

 

Convidados: Leonardo Nascimento (Analista Técnico do CILSJ/CBHLSJ); Samara Miranda 

(Assistente Administrativa do CILSJ/CBHLSJ); José Antônio (Morador do assentamento 

Emiliano Zapata); Thaisa Azevedo (Assessoria de Comunicação CILSJ); Mirian (Moradora do 

assentamento Emiliano Zapata); Enilson (Morador do assentamento Emiliano Zapata); Nátalia 

Luback (Moradora do assentamento Emiliano Zapata); Marilede Ribeiro (Moradora do 

assentamento Emiliano Zapata); Arnaldo Villa Nova (Associação Viva Lagoa); 

Pauta:  

1.Aprovação de sinopse da reunião anterior (17/04/2023); 

2.Irrigação na Bacia do Rio Una; 

3. Reflorestamento de Matas Ciliares na Bacia Hidrográfica do Rio Una; 

4.Visitas técnicas ao Rio Una; 

5. Assuntos gerais. 

Resumo:  

A Diretora do Subcomitê do Rio Una, Sra. Dalva Mansur, iniciou a reunião agradecendo a 

presença de todos, em seguida, passou para aprovação de sinopse da reunião anterior 

(17/04/2023). A mesma foi aprovada, sem ressalvas.  Prosseguiu-se para o segundo ponto de 

pauta, sobre irrigação na Bacia do Rio Una. A Sra. Dalva Mansur comentou sobre a audiência 

pública realizada em Armação dos Búzios, que contou com a presença do Instituto Estadual do 

Ambiente (INEA), que apoiou o pleito de transpor os efluentes do município de Iguaba Grande 

para a bacia do Rio Una. Acrescentou pontuando os projetos conquistados para beneficiamento 

da bacia, a saber: abertura de poços artesianos, através da Secretaria do Estado; execução do 

projeto “Limpa Rio” para o Rio Una; e a discussão da viabilidade de execução da transposição 

dos efluentes de Iguaba Grande para a bacia do Rio Una. Logo após, solicitou o agendamento 

de uma reunião com os representantes da Concessionária Prolagos, preferencialmente, na 

semana seguinte, com a presença do INEA, para discutir sobre a transposição dos efluentes de 

Iguaba Grande. O Sr. Felipe Liberato prontificou-se verificar internamente a possibilidade da 

realização da reunião solicitada e abordou sobre a outorga de lançamento dos efluentes para a 

bacia do Rio Una. A Sra. Dalva Mansur informou que as outorgas já estavam prontas há 5 

(cinco) anos e precisava ser renovadas, e informou que iria disponibilizá-las à Concessionária. 

Em seguida, abordou sobre o reflorestamento da Bacia Hidrográfica do Rio Una, externando 

que foi enviada uma carta ao Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária (INCRA) 

sobre o assunto, entretanto, sem retorno até o presente momento, mas que tentaria contato 

novamente, dessa vez com a nova chefia. Sugeriu então, a elaboração de um documento onde os 

assentados assinariam dando anuência para execução do reflorestamento na região, para ser 
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enviado ao INCRA e ao Comitê de Bacia Hidrográfica Lagos São João (CBHLSJ). Acrescentou 

que os melhores períodos para a realização do reflorestamento no local, para obtenção do 

resultado esperado, eram em março ou no final de agosto. O Sr. Leonardo Nascimento informou 

que em agosto de 2022 o CILSJ realizou contato com o INCRA, solicitando o envio de 

documentos que comprovassem o direito de uso da terra aos assentados, mas não houve 

resposta do órgão, e por isso, a contratação do projeto estava paralisada desde então. A Sra. 

Dalva Mansur ponderou que por se tratar de terra devoluta, não existia a referida documentação. 

Sem mais comentários por parte dos membros sobre o assunto, avançou-se para o quarto ponto 

de pauta, que tratava das visitas técnicas ao Rio Una. Ficou deliberado o agendamento de uma 

visita técnica na área da bacia no dia 01/08/2023, e que a Sra. Dalva verificaria com os 

proprietários de fazendas na região da Flecheira, Cadal, e Araçá, a disponibilidade dos mesmos 

em receber os membros do comitê. Também ficou acordado entre os participantes a 

possibilidade de uma visita técnica na área da Marinha do Brasil, próximo a foz do Uma, e que 

seria agendada para o dia 02/08/2023. O Sr. Marcos Felipe Vargas prontificou-se enviar o 

contato do Tenente responsável pela área, para solicitar autorização para realização da visita 

técnica no local. Passando para assuntos gerais. A Sra. Dalva Mansur deliberou a elaboração 

de um oficio à Secretaria de Estado do Ambiente, solicitando a execução do Projeto “Limpa 

Rio” no Rio Una e informou que enviaria a demarcação do trecho do Rio, para colocar no 

ofício. Não havendo mais assuntos a serem tratados, a Sra. Dalva Mansur agradeceu a 

participação de todos e finalizou a reunião. 

Registro Fotográfico: 

    
 

 

Relator: Samara Miranda, revisado por Leonardo Nascimento 

Data de elaboração: 04/07/2023, e revisão em 05/07/2023 

Data da aprovação: 20/02/2024 

DALVA ROSA MANSUR 

Diretora do Subcomitê da Bacia Hidrográfica da Bacia do Rio Una 

CBHLSJ 
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